



LIMOGES MÉTROPOLE

Les classes s'ouvrent au monde avec le pro sée

Limoges Métropole a rejoint le programme « Odysée » porté par l'association Héritage & Civilisation de permettre à des classes francophones d'échanger sur leur patrimoine naturel et culturel de proxir

Publié le 21 Juin 2022

Trois classes se sont inscrites dans cette démarche durant l'année scolaire 2021-2022. Chacune était jumelée avec des écoles francophones en lien avec le réseau **Héritage et Civilisation** (<https://www.heritagecivilisation.net/>) pour organiser cet échange interculturel : l'opportunité pour des élèves de cours moyen, de découvrir leur patrimoine en le partageant avec des camarades de l'autre bout du monde.

Le programme Odyssée : (<https://www.heritagecivilisation.net/odysee>) l'occasion pour des élèves de cours moyen de découvrir leur patrimoine en le partageant avec des camarades de 100 classes réparties dans 23 pays.

S'approprier son patrimoine pour mieux le transmettre

Créé en 2019 et porté par l'association Héritage et Civilisation (<https://www.heritagecivilisation.net/odysee>), membre des clubs français de l'UNESCO (<https://www.unesco.org/fr>) ce programme a pour objectifs la création d'une citoyenneté internationale à travers l'éducation artistique et le dialogue interculturel. **Il encourage les élèves à découvrir la richesse de leur patrimoine local pour le transmettre ensuite à leurs homologues scolarisés dans des classes internationales francophones, elles aussi associées au programme.**

Limoges Métropole s'investit dans le projet

Compétente en matière de gestion de l'eau pour ses habitants, c'est tout naturellement que Limoges Métropole a souhaité soutenir et financer le programme Odyssée.

Deux services de Limoges Métropole, la mission « coopération décentralisée » et la Direction du cycle de l'eau, apportent leur expertise et leurs compétences aux côtés de l'Éducation Nationale et de la DRAC. En fin d'année scolaire, un temps de restitution a été organisé en présence de Fadi Comair, président du Programme Hydraulique Intergouvernemental (PHI) de l'UNESCO et parrain de ce projet pilote.

Trois classes de CM1/CM2 ont rejoint le programme

Trois classes issues de trois communes de Limoges Métropole se sont inscrites dans ce projet pour l'année scolaire 2021-2022, la thématique choisie étant celle de l'eau.

Via des outils numériques, les élèves partagent leur vision de ce patrimoine commun grâce à des moyens d'expression artistique comme la bande dessinée, le chant ou les arts visuels. Ils ont accès à des visioconférences et à un portail numérique sécurisé présentant les projets des autres écoles. Ensemble, ils forment un espace d'expression et de développement de la citoyenneté pour mieux appréhender les défis auxquels notre planète est confrontée.

Les trois classes de CM1/CM2 ont rejoint le programme sont :

- › Une classe de CM1 de l'école Jean Moulin de **Couzeix**, reliée à des élèves du Bénin, de Mauritanie, de Syrie et de Tunisie ;
- › Une classe de CM2 de l'école Jean de la Fontaine du **Vigen**, qui a échangé avec des écoliers d'Égypte, de Russie, de Tunisie, de Mauritanie... ;
- › Une classe de CM2 de l'école Jean Jaurès de **Rilhac-Rancon**, jumelée avec des écoles du Maroc, d'Arménie, de Tunisie, de Lyon et de Djilasse au Sénégal.

Divers partenaires pour cette aventure humaine : Limoges Métropole, Académie de Limoges, DSDEN 87, la Direction Régionale des Affaires Culturelles de Nouvelle-Aquitaine (DRAC), l'association Héritage et Civilisation,

L'aventure Odyssée continue en 2022 et 2023

Pour l'année 2022-2023, l'association « Héritage et Civilisation, » a bâti « L'Odyssée des artisans du développement durable ». **Trois nouvelles classes du territoire de Limoges Métropole participeront au programme.**